



En marcha la Red de Entidades Locales por la Transparencia y la Participación Ciudadana, RED

Burgos acogió el 20 de junio la constitución de la Red de Entidades Locales por la Transparencia y la Participación Ciudadana, RED, de la FEMP, que estará presidida por Cristina Ayala, Alcaldesa de Burgos, y cuyos Vicepresidentes serán los Alcaldes de Vila-Real y Leganés, José Benlloch y Miguel Ángel Recuenco. Durante, la sesión se entregaron tres reconocimientos: a los Ayuntamientos de Las Palmas de Gran Canaria y de Villanueva de Viver (Castellón) y a la Diputación de Pontevedra.

“Reafirmamos nuestro compromiso con los principios de transparencia y la participación ciudadana, y nos comprometemos a seguir desarrollando recursos útiles, apoyando a los Ayuntamientos en su labor diaria y a seguir promoviendo una Administración Pública más abierta y cercana a la ciudadanía”. Así manifestó el Secretario General de la FEMP, Luis Martínez-Sicluna, el compromiso de la Federación con la Red de Entidades Locales por la Transparencia y Participación Ciudadana, RED, de la FEMP, que el 20 de junio se constituyó en Burgos.

Martínez-Sicluna, que intervino en el acto inaugural del Encuentro sobre Transparencia -en cuyo marco se celebró la VII Asamblea General, constituyente de la RED para este mandato-, subrayó que los principios de transparencia y participación ciudadana son esenciales para la democracia y la buena gobernanza. Tras resumir los objetivos de la RED en los tres ejes de Gobiernos Locales, Ciudadanía/sociedad y Valor público, recordó su intenso trabajo en la elaboración de publicaciones y citó las dos últimas, la Ordenanza Tipo de Transparencia y la Ordenanza Tipo de Gobierno del Dato, cuya adopción está ayudando a muchos municipios a mejorar la relación con los ciudadanos, a fortalecer la confianza pública y a promover una cultura de mayor apertura y rendición de cuentas.

La Alcaldesa de Burgos, anfitriona de la Asamblea, Cristina Ayala, Presidenta de la RED, se refirió a la transparencia y la participación ciudadana como *“parte esencial de la democracia, consagrada en nuestra Constitución”* y las señaló como *“dos valores fundamentales a los que todos los Ayuntamientos hemos pasado a prestar una gran atención”*.

A su juicio, la Red se ha consolidado como *“un espacio vital para intercambiar nuevas prácticas, para el aprendizaje mutuo y para la construcción conjunta de políticas públicas y más abiertas y participativas”*. También destacó los nuevos desafíos que deberá abordar, entre ellos, la digitalización de los procesos, la inclusión de todos los sectores de la sociedad en la participación ciudadana, *“con especial atención a quienes tienen capacidades diferentes”*, la mejora continua de las prácticas de transparencia, la gestión y apertura de los datos para su eficiente aplicación de las políticas públicas y la evaluación de las actuaciones realizadas por las Administraciones.

Por su parte, Clara Mapelli, Secretaria de Estado de Función Pública del Ministerio para la Transformación Digital y de la Función Pública, agradeció *“la extraordinaria labor”*

que viene realizando la RED en el marco de los planes de gobierno abierto y ha dicho que España es un referente en esta materia para otros Estados de estructura descentralizada. *“Sois desde luego un referente, un puntal fundamental en los talleres, en los procesos de participación ciudadana, en los grupos de trabajo y estoy segura de que esta labor va a consolidar el liderazgo internacional de España en el ámbito del gobierno abierto”*, añadió.

En el Encuentro se celebró una mesa redonda sobre *“la Transparencia como palanca de la gobernanza inteligente”* y se ofreció una ponencia marco sobre Gobernanza local y transparencia -momento actual y plan de futuro-.

Constitución de la RED

La Red de Entidades Locales por la Transparencia y la Participación Ciudadana quedó constituida en su VII Asamblea General. Cristina Ayala, Alcaldesa de Burgos y anfitriona del acto, es la Presidenta de RED durante este mandato. Los Vicepresidentes Primero y Segundo son los Alcaldes de Vila-Real y Leganés, José Benlloch y Miguel Ángel Recuenco.

En el transcurso de la Asamblea fueron aprobados el balance de gestión, las propuestas de trabajo y el Presupuesto para este año.

Cristina Ayala

Presidenta de la RED y Alcaldesa de Burgos

“Todos estamos de acuerdo en que más participación ciudadana y más transparencia es más calidad democrática. Y, por tanto, en ello estamos desde la Federación Española de Municipios y Provincias”



José Benlloch

Vicepresidente 1º de la RED y Alcalde de Vila-Real

“Es muy importante para los Ayuntamientos luchar contra la desconfianza de los ciudadanos, contra el desapego, y esta Red es fundamental para eso”



CONSEJO DE GOBIERNO

Presidenta

Cristina Ayala, Alcaldesa de Burgos

Vicepresidente 1º

José Benlloch, Alcalde de Vila-Real (Castellón)

Vicepresidente 2º

Miguel Ángel Recuenco, Alcalde de Leganés (Madrid)

Vocales

- Francisco Javier Ayala Ortega, Alcalde de Fuenlabrada (Madrid)
- Antonio Bonilla Rodríguez, Alcalde de Vúcar (Almería)
- Lourdes Borrel Moreno, Alcaldesa de Sant Feliu de Llobregat (Barcelona)
- Emma Buj Sánchez, Alcaldesa de Teruel
- Conrado Escobar de las Heras, Alcalde de Logroño
- Bruno García León, Alcalde de Cádiz
- José García Orejuela, Alcalde de Alameda (Málaga)
- Ana Guarinos López, Alcaldesa de Guadalajara
- Francisco Jiménez Araya, Alcalde de Villafranca de los Barros (Badajoz)
- Luis López Diéguez, Presidente de la Diputación de Pontevedra
- Jaime Martínez Llabrés, Alcalde de Palma de Mallorca
- Mireia Maza Somarriba, Alcaldesa de Noja (Cantabria)
- Vicente José Mompó Aledo, Presidente de la Diputación de Valencia
- Carlos Valle Indina, Alcalde de Cudillero (Asturias)

Luis Martínez-Sicluna

Secretario General de la FEMP

“La FEMP apuesta firmemente por la transparencia como un baluarte de la democracia local, buscando conseguir una Administración Local más activa, abierta y participativa”



Premios InnovaGloc 2023

En la jornada de tarde se entregaron los Premios InnovaGloc 2023. El premio a la Corporación, relativo al conjunto del Gobierno Local, fue concedido al Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria por la "Agenda Digital Municipal 2021-2025".

El Ayuntamiento de Villanueva de Viver, en Castellón, recibió una Mención Especial por su "Proyecto #Más Villanueva, Gobernanza Tecnológica y Participativa en la España Despoblada", en reconocimiento a la calidad de esta iniciativa de un pequeño municipio rural.

Igualmente fue premiada la Diputación de Pontevedra por su proyecto DepoINNOVA, de implementación de tecnologías innovadoras en el proceso de recogida y tratamiento de los residuos generados en los municipios de menor tamaño y con mayor dispersión geográfica.



Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria.



Ayuntamiento de Villanueva de Viver.

PUBLICACIÓN

En el transcurso de la jornada se presentó la publicación "Hoja de ruta para la Gestión de los Conflictos de Intereses en la Contratación Pública".



Diputación de Pontevedra.